

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1'50
En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... Ptas. 4'50
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 5'50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10'50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: Una peseta la línea.
Esquelas mortuorias: Tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar, 29

Don José Petisco Naranjo DEL COMERCIO falleció a las seis de la tarde del día de ayer a los 28 años de edad. Sus deconcretos padres D. José y doña Angeles; hermanas doña María, D. Américo y doña Angeles; hermano político D. Arturo Cabrera; sobrinos, tíos y demás parientes, y la razón social Antonio Giménez y Compañía, participan a sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Buenavista, núm. 19, á la plaza de San Agustín, donde se depositará el féretro. No se reparten esquelas.

A los excedentes de cupo

En el año actual, y según R. O. C. de 29 de marzo (D. O. núm. 71), ha empezado a cumplirse el artículo 261 de la ley de Reclutamiento, que dispone la incorporación a filas de los mozos del cupo de instrucción. Estos servirán dos días si aprenden la instrucción militar adecuada al arma á que sean destinados (artículo 433 del Reglamento).

Table with 2 columns: Company Name and Amount. Includes entries like 'Compañía Valenciana de vapores', 'Grao', 'Játiva', 'Sagunto', etc.

Roma a la vista

Descripción general de la ciudad y sus alrededores. TRES PESETAS.—Imprenta Domenech, Mar, 29.

La Marina mercante valenciana

Suerte muy grande para España, ha sido que la guerra se desarrolle ante nosotros como espectadores, pero la falta de organización y la carencia de ideales políticos y económicos, ha motivado que no consigamos las ventajas que la privilegiada condición de neutrales, ha permitido obtener a naciones mejor orientadas, entre las que sobresale Italia.

Ferrer y Peset

Cullera... 898
Pedro Ferrer... 1.138
Antonio Ferrer... 975
Comercio... 539
Antonio... 775

Compañía Española de Navegación

Albal... 1.093
Valencia... 690
Bett... 1.011

Además está el «Caix» y la «Manuela Pía» y «Manuel Espallu», de Borrás.

Como estos vapores tienen sus servicios en las líneas de navegación de Canarias, Norte de África, la semanal á Génova, de reciente creación; la bisemanal á Barcelona, para pasaje y cargo general, y la antigua semanal á Italia.

Y como todo en este mundo tiene su reverso, en este asunto lo constituyó el modesto, pero intenso, labor de otro industrial de los poblados marítimos, D. Ricardo Gómez, que ha sabido crear unos incipientes astilleros, sus «Talleres Gómez», constructores de varios pequeños vapores, el último el «Jéara», que pronto hará sus pruebas.

De Londres a París

(CONTINUACIÓN)

Después de dar vueltas y más vueltas por las calles de F. Kestone, y de pasar unas horas de esas que dejan recuerdo por el tedio que llevarnos consigo todavía llegamos á la estación sin que se vea ser viviente por ningún lado; pero como todo tiene fin en este mundo, en un momento, no cortos por cierto, nos encontramos con algunos de los señores de la oficina de registros, que reconocemos y entallamos convección con ellos.

Después de mucho esperar, llegó la hora de salir, y sobre el mar de plata se desliza tranquilamente la embarcación, mientras poco á poco va desvaneciéndose Inglaterra en la bruma; el sol está oculto tras las nubes y en el horizonte hay una faja de oro resplandeciente. Cuatro gaviotas blancas nos persiguen; sobre las aguas no se ve un solo barco, el Canal está lo mismo que un mar tranquilo, en el que raras veces aparece una embarcación, y una nave gris del cielo empieza á deshacerse en lluvia, que arrastra el viento helado. Dónde estaban las costas inglesas se extiende ahora la brillante faja del sol, y los albos pajarracos parece que nos despiden con su roncó cantar.

Grande era el sentimiento de dejar la noble tierra inglesa, pero la tierra cuya imagen fué siempre grata en el alma nos esperaba, y nos sentados en un banco de la cubierta, nos abandonamos á un constante desfile de recuerdos.

Cuando todo era mar en torno nuestro hubo un momento de alarma; había aparecido algo entre las aguas que dio ocasión á algunas corridas y miradas ansiosas sin que el resto de los pasajeros se apercibiera. No otros, que hemos visto lo que ha aparecido en las aguas, continuamos tranquilamente en nuesro sitio y cuando nos preguntan, decimos con la mayor serenidad, que probablemente es una caja de narrejas, lo que si no calma por lo menos deja en suspenso por un instante á nuestros interlocutores. No es extraño este temor entre los marinos, pues el viaje pasado el barco en que vimos el «Victoria», fué objeto de la persecución de un submarino alemán, que le disparó un torpedo, sin hacerle blanco, y se salvó, gracias á la rapidez de su marcha.

Pasan minutos y más minutos, y el vapor continúa avanzando sin que se confirmen las sospechas que hizo surgir el misterioso objeto que apareció sobre la superficie de las aguas. Probablemente estábamos en lo cierto.

Sobre unos inmensos montes de tierra que se extienden á lo largo de la orilla del mar, hay grupos de soldados ingleses que nos observan en silencio, lo mismo que las gentes del muelle, que podemos distinguir claramente; solo suenan en la quietud del crepúsculo las voces de los muchachos que parecen transportarnos á las épocas de la revolución y producen una impresión extraña en cuantos forman parte de este cuadro que tanto cito con su silencio. En la actualidad, Bolonia observa con el interés de hace muchos años, la llegada de un barco; aquel movimiento del piero pasó, y cada embarcación se admira lo mismo que si hubiera caído un peligroso temporal.

unos enormes big-tes (estamos en el país de los grandes mostachos), nos dice: «Buenos días».

No sabemos si tomarlo en broma, porque la noche ya cayó y brillan las estrellas en el cielo, pero sin poder evitarlo, nos echamos á reír y repetimos la frase, añadiendo que casi hubiera sido mejor decir buenas noches.

La autoridad no lo toma á mal, sonríe también y para; en la Aduana basta nuestra palabra para que no se nos abran las puertas; el portero no ha sido así con todos, hemos tenido suerte.

Pero cualquiera espera en Bolonia estando París á unas horas; desoyendo, pues, el consejo del mozo de que nos quedemos, desistimos marcharnos en el primer tren que salga sea como sea, cosa que hace que el mozo encoja los hombros y levante las manos en cruz. Después de todo, no hemos tenido que esperar mucho; hemos cenado y, y hemos habido hora sin darnos cuenta; acomodados en el coche, pronto nos vemos obligados á seguir la conversación de los demás; aquí no es posible que nadie vaya callado, parece que dicen unos tros compañeros de viaje con los ojos. Como nos toman por ingleses, pronto deshacemos el error, y es cosa que sorprende el que seamos de España; luego nos preguntan por lo que nuestro país piensa de la guerra, y cuando se han enterado que entre los elementos más católicos hay muchas simpatías por la protestante Alemania y por el pueblo turco, ha habido un llevarse las manos á la cabeza que no ha tenido fin.

Luego, nosotros, explicamos este fenómeno como nos es posible.

«¿Quién va á París?» dice un señor, también de colosales mostachos, asomándose por la ventanilla, y como todos callan, decimos que nos dirigimos allá.

Entonces, con mucha cortesía quitándose el sombrero y sacando del bolsillo un buen puñado de cartas, nos ruga las echamos al correo en la capital; en Bolonia no hay correo. Al tomar las cartas, junto al señor, aparece el rostro de un soldado, que ya debe llevar algunas días sin afeitarse el pelo, y nos recomiendamos que hagamos lo que ya hemos prometido, porque él y sus camaradas, roa lo agradecerán mucho. Son cartas de soldados.

El primero que hacemos en llegando á París será hablar al correo, y lo mismo el soldado que el señor que nos las dió, al otro lado de este río, no saben cómo darnos las gracias y desearnos feliz viaje.

Y se pone en marcha el tren. Pero, Señor, qué tren! Vamos dando tumbos exactamente lo mismo que en una carreta, y el avance no es mucho mayor; el trayecto, que areyramos de unas horas, nos va á costar toda la noche que va á ser deliciosa metidos en tal cajón. ¡Dichoso señor del esaporte y qué caro nos costó! Pero, en fin, vejamos en tiempo de guerra y estamos muy cerca de donde los hombres se destruyeron á cañonazos.

La obscuridad en el campo es completa, pero de pronto se rompe por un potente foco de luz eléctrica, y otro, y otro... La gente se asoma á las ventanillas.

«¿Qué es esto?» preguntamos á un compañero de viaje que se asoma con nosotros.

«Es un ferrocarril estratégico que construyen los ingenieros franceses; lo que yo no sabía es que trabajaban de noche; se conoce que hay prisa; la obra es admirable; todo, todo heah por ingenieros franceses.

permita la exportación de diez millones de kilogramos de arroz mientras se practica el aforo, respondiendo la Asamblea de que hay sobrante.

3.ª Visitar al gobernador civil como presidente de la Junta provincial de Subsistencias, para participarle los anteriores acuerdos y exponerle det lladamente la verdad de todo.

4.ª Nominar una comisión ejecutiva, compuesta de los señores alcalde, D. Leonardo Sagarra Beltrán, D. José Ortells Almenar, don Pedro Campos Martí, D. Emilio Ferrando Ferrer, D. Félix Ortells Burguera, D. José María Fos Serran, D. Espiridión Ortells Beltrán, D. Mariano Carrasquer Fos, D. Alejo Serra Fos, D. Ricardo Burguera Ortells y D. Francisco García Fos.

Como consecuencia de la circular del gobierno civil de la provincia, se ha practicado por la alcaldía un aforo de arroz existente en poder de los labradores y molineros de esta ciudad, y resulta que entre quinientos labradores de aquí, poseen once millones y medio de kilogramos de arroz en cáscara, y entre cuatro mil noventa y algunas tiendas que venden al por menor, medio millón en blanco.

Según noticias recibidas de otros pueblos productores, sólo en esta provincia existen cuarenta millones de kilos de arroz, que, unidos á los veinte que hay en Cataluña, suman sesenta millones.

Como se ve, se trata de una cuestión eminentemente social que afecta á una infinidad de familias, que no cuentan con otra fuente de ingresos más que los productos que obtienen del arroz.

Ahora bien; de la estadística de consumo nacional, formada al efecto, se desprende que bastan diez millones para atender al interior, y el resto que los cincuenta millones sobrantes no tenemos más remedo que exportarlos, como objeto, no solo de obtener ahora precios remuneradores, si que también para preparar el mercado á la nueva cosecha, pues no es justo que vendan los ricos á precios relativamente altos, y los más pobres se vendan precosados en la época de recolección vendan á precios ruinosos para pago de arrendamientos, abonos y otras deudas que vencen entonces.

Estas sencillas consideraciones creemos son suficientes para que todos se convenzan de que los labradores piden justicia á seaso, ó sea el bien general, puesto que á nadie se perjudica exportando el sobrante después de asegurar el abastecimiento del interior.

EL CORRESPONSAL

Sueca 5 de abril de 1915.

En Villanueva de Castellón

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Entre los cosecheros de arroz de esta villa reina el mayor disgusto, por el mal que indirectamente se les hace á ellos confundiendo con los acaparadores.

Si ha habido acaparadores que aprovechándose de la tasa de las 25 adquirieron grandes cantidades, mientras por otra parte, sembraban la alarma entre los pobres cosecheros, diciendo que no se valdría el arroz, búsquense las responsabilidades y castíguese si es necesario, pero que de ningún modo vengan por ello á salir perjudicados infinidad de cosecheros que, aunque en relativas cantidades, son muchos aún los que disponen de esta gran mina.

Haga el gobierno un recuento de las existencias, sin pérdida de tiempo, si es que no lo está haciendo ya, y según los resultados, deje ó no exportar el arroz. Otra manera de obrar quizás redundará en grave perjuicio de los cosecheros, y esto, como se comprenderá, no es justo ni equitativo.

«¿Es alguna cosa del otro mundo el que se cotice á 34 pesetas el arroz? ¿Acaso con relación á esto, los otros productos no están más caros?»

Estos mismos cosecheros de arroz han de necesitar, para la próxima temporada, grandes cantidades de abonos químicos para el cultivo. Compare el gobierno los precios de estas primeras materias, en la actualidad, con los de antes de la guerra, y verá que se pone las manos en la cabeza, y eso que en este asunto podría hacer mucho el gobierno en beneficio de los agricultores todos.

Claro que interpretando el fiel sentir de todos los cosecheros, no es que se pretenda elevar los precios del arroz en forma abusiva, pero sí demostrar que hasta llegar á las 35 á 40 pesetas, todo lo más, no es una cosa del otro mundo, ni hay por qué alarmarse, siempre, desde luego, que se tenga la certeza de que en el país hay las suficientes existencias de arroz hasta la próxima cosecha.

Esto es lo que en primer lugar deben procurar nuestros gobernantes, y después, si es necesario, venga la regularización de precios. Importe, pues, que si hay exceso de arroz en nuestro país, se den órdenes cuanto antes para su exportación. De lo contrario, si no hay sobrantes, ciérrense las puertas.

J. CIFRE UBEROS Villanueva de Castellón 5 abril 1915.

El ejército tenía en el año 1713 un efectivo de 38.469 hombres; seis años después se alcanzaba á 63.999; en 1749 tenía 69.892 y en 1739 llegaba á tener 86.686.

Actualmente el territorio del Imperio alemán se divide en 305 distritos militares, de los cuales 234 son prusianos, 33 bávaros, 21 sajones y 17 wurtemburgueses.

Cada distrito está al mando de un oficial superior (un jefe), asistido de un teniente en activo y de varios oficiales en situación de disponibilidad.

El cuerpo de la Guardia se recluta entre los mejores mozos de todo el territorio. Los otros cuerpos de ejército, sin excepción, se reclutan en sus respectivas regiones.

La constitución de las unidades del ejército territorial no se publican nunca, y esta es un detalle cuya importancia no escapará á nadie. Así, pues, los alemanes, previsores en extremo, han sabido guardar secretas las bases de sus formaciones de reserva; esto sin contar su preparación cuidadosa y premeditada para una gran guerra.

En principio, el servicio militar alemán se rige por la ley de 9 de noviembre de 1869. En 1906 se adoptó definitivamente el servicio de dos años para los cuerpos á pie. Para la caballería y la artillería, la duración del servicio obligatorio es de tres años.

La duración del servicio en situación de reserva es de cuatro años y cuatro meses, y cinco años y cuatro meses, respectivamente. Para las otras reservas (landwehr y landsturm), son variables las duraciones. «¿Qué quieren decir esas palabras tan extrañas? Vamos á verlo.

Sabido es que, además del ejército activo (incluyendo la que podemos llamar reserva activa), existen en la formación alemana esas dos agrupaciones militares nombradas «Landwehr» y «Landsturm», literalmente, «línea de defensas»; y por extensión quiere decir «línea ciudadana».

«Landsturm» quiere decir tempestad terrenal, y por extensión, «levantamiento en masa». Es una metáfora expresiva. Esta agrupación está constituida por todos los hombres tenidos al servicio militar desde los 17 á 45 años, y que no forman parte del ejército ni la Landwehr por razones de edad, de aplazamiento, ó por dispensa condicional.

La «Landwehr» comprende dos grupos: el primero lo forman los hombres que han hecho todo el tiempo de servicio en el ejército activo ó en el de reserva; el segundo lo forman los del primer grupo, que, habiendo cumplido el quinto año de servicio en la «Landwehr» y los que han recibido la sumaria instrucción de la reserva de reclutamiento.

Própiamente hablando, pues, la «Landwehr» constituye el verdadero ejército de reserva. En cuanto á los grados del ejército alemán, he aquí los principales: Oficiales generales: «General-Feldmarschal» (general en jefe), que es el grado de Hindenburg; «Generallieutnant» (general de caballería y de artillería); «General Major» (general de división); «General Leutnant» (id. de brigada).

Oficiales superiores («Stabsoffiziere»): «Oberst» (coronel); «Oberleutnant» (teniente coronel); «Major» (comandante). Oficiales («Hauptmann» (capitán); «Rittmeister» (capitán de caballería y de trenes de artillería); «Hauptmannleutnant» (teniente coronel de artillería, de artilleros, etc.).

Oficiales subalternos («Subaltern-offiziere»): «Oberleutnant» (teniente); «Leutnant» (subteniente). Suboficiales («Unteroffiziere»): los hay de dos clases. Los superiores, en categoría, llevan la dragona de oficial; los otros, no. Naturalmente, los efectivos de guerra no se publican, y no es posible afirmar respecto de su número nada en concreto.

Los efectivos sin tiempo de paz en 1913 aproximadamente, arrojan estos datos: 31.500 oficiales, 2.480 médicos, 865 veterinarios, 1.600 oficiales pagadores, 108.000 suboficiales, 650.000 soldados, 160.000 caballos. Las tropas dispuestas á entrar inmediatamente en acción, se componen en tiempo de paz de la mitad de los batallones de infantería y de las baterías montadas con el efectivo completo de guerra. Un regimiento de infantería comprende tres batallones, un batallón cuatro compañías, y, además, una compañía ciclista para los batallones de cazadores. Frusia, Sionia, Wurtemberg y Baviera forman en total, por término medio, 670 batallones. Una división de artillería de campaña comprende (en 1913) una brigada de artillería de a dos regimientos. En total 642 baterías de seis piezas cada una. Sin embargo, el lector recordará (pues lo hemos publicado) que las baterías se han reformado últimamente para su mayor movilidad, reduciéndolas á cuatro cañones. La artillería de plaza comprende 55 batallones de á cuatro baterías, y 38 grupos de atalajes. La caballería alemana está formada (en tiempo de paz) por 111 regimientos de coraceros prusianos (guardias de corps y coraceros de la guardia), carabineros, caballería (reiters) hulsanos, dragones, húsares, caballería ligera bavaresa, cazadores á caballo. En total, 550 escuadrones. Los hulsanos, caballeros armados con lanza, fueron creados en 1741 por Federico II. Su nombre procede de Poloua, cuya caballería ligera se llamaba «hulsans». Los hulsanos se reclutan, en su mayor la, en Frusia. El cuerpo de Ingenieros está compuesto de oficiales y pones. Forman 44 batallones, una compañía experimental y 35 desatacamientos de proyectores. Siempre en tiempo de paz. El cuerpo de Ferrocarriles comprende 25 batallones de á cuatro compañías. Los colores distintivos varían, según los cuerpos de ejército. El blanco, el azul, el rojo y el amarillo se combinan de las maneras más variadas. En general, el traje azul celeste es propio de los regimientos bávaros. El casco también tiene á menudo sus guardaniones de metal, y unas veces son dotadas y otras plásticas. El uniforme alemán no está tan desprovisto de cordones y pasamanería, como pudiera creerse. Pero el conjunto aparece, según el principio, de que el color dominante procure la invisibilidad del que lo lleva. Las insignias, estrellas, botones, escudos, varían también mucho, y en esto el respeto á la jerarquía llegan á la mayor meticulosidad. Los grados superiores llevan en el frente de la gorra, entre dos escudos, un águila heráldica;



Aspirante Copierias, de 69 años, Muela, 22, de ci-
trista hipertrofica.
Distrito de San Vicente
Nacimiento: Varones 2.—Hembras, 1.
Defunciones: Maria Josefa Teruel Peiro, de
47 años, de bronco-neumonia.
Juan Placer Ramon, de 75 años, camli-
de arterio esclerosis.
Juan Placer, de 42 años, Hospital provin-
cial de Araxos.
Luis Granell Araxos, de 42 años, Hospital provin-
cial de Araxos.
Luis Granell Araxos, de 42 años, Hospital provin-
cial de Araxos.
Luis Granell Araxos, de 42 años, Hospital provin-
cial de Araxos.

Sección Comercial
INFORMACION MARITIMO-FRUTERA
6 de abril de 1915
Vapores a la carga
Vapor «Argo», de D. E. Behn, para Liverpool;
Vapor «Luz», de los Sres. Mac-Andrews y
Vapor «Luz», de los Sres. Mac-Andrews y
Vapor «Luz», de los Sres. Mac-Andrews y

Salidos
Vapor «Henry Gerling», para Liverpool di-
recto, de los Sres. Rios y C., flota 26 por caja,
habiendo tomado 8,700 cajas naranja en Burriana
y 2,600 en esta.
Vapor «Santa Ana», de la Compañia Sevillana,
para Marsella, de tránsito.

Telegramas y Telefonemas
La firma del Rey
Madrid 5, a las 7:40 tarde.
Su Majestad el Rey firmó hoy los siguien-
tes decretos:
De la Presidencia:
Declarando mal suscitada una competencia
entre el gobernador civil y la Audiencia de
Valencia.

De la Presidencia:
Declarando mal suscitada una competencia
entre el gobernador civil y la Audiencia de
Valencia.
Reafirmando el artículo 10 de la ley Electo-
ral y el 8.º de la ley de Protección a la pro-
ducción nacional.
De Gracia y Justicia:
Nombrando magistrados de la Audiencia
territorial de Madrid a D. Enrique Daniel Ruiz
D. Faustino Menéndez Pidal, y de Barcelona
D. José Broquer.

Presidente de la provincial de Valladolid a
José Uribe y fiscal a D. Javier Valente-
la.
Presidente de la provincial de Orense a don
José Logo.
Fiscal de la provincial de Las Palmas a
Lorenzo Fresno.
Presidente de la provincial de Cuenca a don
Miguel Félix, y de la de Avila a D. Miguel
Félix.

Fiscal de la de Salamanca a D. Miguel Fer-
nández.
Presidente de la de Ciudad-Real a D. Juan
Bouilla, y de la de Lérida a D. Diego Cesa-
rova.
Magistrado de la de Jaén a D. Antonio Fer-
nández, y de la de Córdoba a D. José Vietter.
Jubilando al magistrado de la de Albacete
D. Juan Lago.

HABLA EL PRESIDENTE
Madrid 5, a las 7:50 tarde.
El Sr. Dato nos dijo a los periodistas:
«He recibido un telegrama suscrito por re-
presentantes de las fuerzas vivas de Zaragoza,
presidente de aquella Diputación provincial
y el alcalde, anunciándome que existe allí gran
alarma, ante el temor de que, con motivo de
mi anunciado viaje a Barcelona, conceda a
dicha capital, por decreto, las zonas francas.
He contestado reiterando la manifestación que
hice al Sr. Parafin; esto es, que el asunto está
sometido a la deliberación de las Cortes, y
ellas serán las que lo resuelvan.»

De Larache comunican que llegó el vapor
«Celia» con ganado para el consumo de la guar-
nición.
Mañana es esperado el Sr. Bugallá, y a las
cuatro de la tarde habrá Consejo de ministros
en la Presidencia.»

Crisis obrera solucionada
Madrid 5, a las 8:10 tarde.
El Sr. Sánchez Guerra ha declarado que
carecen de fundamento los rumores que es-
gurran que sigue la crisis obrera en Córdoba,
pues los informes oficiales aseguran que ha
quedado solucionada la cuestión de las subsis-
tencias.
Para demostrarlo, exhibió un telegrama del
gobernador civil de aquella provincia, manifes-
tando que han cesado las lluvias y se ha pro-
porcionado trabajo a todos los obreros que ca-
recían de él.

De Marruecos
Madrid 5, a las 8:20 noche.
Noticias oficiales
Melilla.—Los diputados a Cortes Sres. Na-
varro Reverter, Gamazo y Cuesta visitaron las
instalaciones de Bancair y Sammat, acompa-
ñados el general Sr. Jordana.
Tetuán.—Se intentó una choza en Mala-
no, quemándose algunos efectos militares.

En Gobernación
Telegramas oficiales
Madrid 5, a las 10:15 noche.
El subsecretario de la Gobernación nos faci-
lita los siguientes telegramas:
De Valladolid: Comunicándole haberse des-
embarcado el río Sequillo, irundando varios ter-
minos municipales.
De Córdoba: Haberse celebrado, sin inci-
dencia y con gran brillantez, la jura de la ban-
dera de la Junta Provincial del Centenario de Ce-
rdoña.—Se celebró un mitin de ferrovias.

De Almería: Noticiando la constitución
de la Junta Provincial del Centenario de Ce-
rdoña.—Se celebró un mitin de ferrovias.
De Almería: Manifestando haberse celebra-
do un mitin de ferrovias.

Vapor «Cabo Ortega», de la Compañia Ibarra,
para Eilbaio y escalas: con cargo general.
Vapor «Cabaña», de la Compañia Corcos de
Africa, para Barcelona, de tránsito.
Descargando
Vapor «Watermouth», de los Sres La Roda
Hermanos, con trigo.
Vapor «Vulcanus», de los Sres. La Roda her-
manos, con fosfato para la Unión Española.
Vapor «Castora», de los Sres. Rios y C. con
cargamento compuesto de carbón.
Vapor «Pomona», de los Sres. Rios y Compañia,
con carbón.

Productos del Campo
Precio y observaciones
Segorbe 3 de abril.—Acosta, la aroba, a 15:50
pesetas; algortobas, a 17:5; cáñamo, a 12:50; pa-
tatas, a 1:90; hachichuelas blancas, varchilla, a
8:25; id. de color, a 6:25; raiza, a 2:75; trigo, a
4:50; vino, el canario, a 1:75; huevos, docena, a
1:20.
San Mateo 3 de abril.—Acosta de oliva, arro-
ba, a 11 pesetas; id. orujo, los 100 kilogramos, a
70; vino el decañito, a 2:50; trigo, varchilla, a
4:50; maíz, a 2:90; cebada, a 2:50; almendras, a
5:25; patatas, aroba, a 2:25; nabos, a 0:40.

ESPECTACULOS
TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde de 6 a 8,
y por la noche de 9 a 11:30.—Sesión permanente de cine,
con estreno.—Últimas funciones de Luis Esteso y La
O. B. e. s.
TEATRO RUZAFÁ.—A las 8:45 de la tarde y a las
9:45 de la noche.—La banda de los 7.
TEATRO APOLO.—Desde las 8 de la tarde a las
12:30 de la noche, sesión continua de cine.
ESLAVA.—A las 8:30 de la tarde y a las 10 de la
noche.—Funciones de moda.—Selección programa por La
Argentina y Pepe Medina.—Cinematógrafo.
TRIANON PALACE.—Grandes sesiones de Cine y
Moreno, a las 6 tarde y 10 noche.
ROMEA.—Desde las 3 de la tarde hasta las 12:30 de
la noche habrá sesión permanente.

Combinación de gobernadores
Madrid 5, a las 11:15 noche.
Los gobernadores civiles de San Sebastián
y Soria confederaron hoy con el ministro de
la Gobernación. A pesar de la rotunda negati-
va del Sr. Sánchez Guerra, los bien informados
aseguran que no tardará en hacerse una pe-
queña combinación de gobernadores.

Nuevo ministro
Madrid 5, a las 11:20 noche.
Mañana, a las doce, presentará sus cartas
credenciales a Su Majestad, el nuevo ministro
plenipotenciario de la república de Santo Do-
mingo, en Madrid, D. Julio María Cestero.

Las Obligaciones del Tesoro.
Madrid 5, a las 11:25 noche.
Hoy se han hecho suscripciones de Obligaciones
del Tesoro por valor de 913 500 pesetas. Esta
cantidad, unida a la recaudada anteriormente,
da un total de 53 785 000 pesetas.

El ministro de Hacienda
Madrid 5, a las 11:35 noche.
Dicen de Sevilla que el ministro de Ha-
cienda marchó hoy a Madrid. Antes de partir,
y ocupándose de la guerra en una conversa-
ción, dijo que si los aliados llegaran a conse-
guir su objeto en los Dardanelos, y tomaran
posesión del Estrecho, forzando el paso, ello
redundería en beneficio del comercio, pues en-
tonces se daría salida a los artículos que Ru-
sia tiene estancados todavía.

EL DÍA TAURINO
Madrid 5, a las 11:40 noche.
EN MADRID
Cinco toros de Salas y tres de Benjumea,
para Pastor, Rafael y Joselito Gallo, y Bel-
monte.
Gran gentío. La Infanta Isabel ocupa el
palco regio.
Primer.—De Benjumea. Se corrió cinco
veces a los dos tandas, propiamente tres tumbos
y mata dos jacos.
Pastor comienza ceñido y valiente, con pa-
ses naturales y por alto, cosechando palmas.
Aprovechando, se tira a matar y deja media
estocada tendida y atravesada de teloneros y
una estocada contraria a (Silencio).
Segundo.—De Salas Rafael, luchando con
el viento, da cinco volteretas muy artificiosas;
pero en la última pierde la pañoña y busca el
olivo (División de opiniones) El de Salas
segunda cinco puyas por tres caídas y un ca-
ballo muerto.
Rafael realiza una faena inteligentísima
para arreglar la cabeza del toro, que es de ou-
dad. Intenta tirarse varias veces, pero no se
decide, y además hace algunas españitas. Por
fin, aprovecha y deja media delantera (Pal-
mas y pitos) Termina descabellando a pulso.
Tercero.—Recibe cinco varas y propiamente
tres caídas Joselito pone tres pares de bande-
rillas a cual mejor: uno al cambio, otro al
cuarto y otro al sego. Con la muleta está
también Joselito monumental Ramata al toro
de una estocada desprendida. (Ovación.)
Cuarto.—Se le retira al corral por cuarto.
Cuarto bis.—Belmonte da unas verónicas
soberbias. (Ovación.) Aguarda el toro cinco
varas sin consecuencias. Belmonte, ceñido y
temerario, realiza una labor estupenda. Con la
espátula un metisaco muy toyo y un pinchazo
muy melo. Recibe un aviso y el toro dobla.
(Pitos)
Quinto.—Acosta cinco sangría por tres
caídas y un caballo para el arrastre. Vicente
Pastor muleta movido y desconfiado, y se
desahoga del animal de un estocazo. (Silencio.)
Sexto.—Feguelo. El público protesta. Ra-
fael intenta veroniquear, pero desiste, ante la
actitud de los espectadores. Con cuatro varas,
por dos caídas y dos caballos muertos, para-
mo el segundo toro. Rafael ofrece los palos
a su hermano, pero como el público arrea
en sus protestas, el calvo desiste de bande-
rillar.
Con la muleta hace una faena muy movida
y desconfiada. Larga un metisaco un pinchazo
malo y media estocada caída. Descabella a
pulso. (Pitos)
Séptimo.—De Salas Calisto cuarta un buen
par. El Gallo dice otro delantero. En los me-
dios realiza Joselito una faena de valiente;
pero como abusa de los pases por bajo, el pú-
blico silba. Deja una estocada caída y pagada.
Al primer golpe de desahogado se tambalea el
bicho, pero aún ha de darle seis ó siete con la
puntilla (Pitos)
Octavo.—De Benjumea Belmonte, ayuda
de por siete mil pesetas realiza una faena
sosa, perdiendo el trazo una vez. Da un pin-
chazo malo y una delantera.

El torpedero núm. 1.
Madrid 5, a las 10:55 noche.
Comunican de Tortosa que hoy salió, con
rumbo a Cartagena, el torpedero núm. 1. La
multitud que ocupaba las dos orillas del Ebro,
tributo al buque una d'esp dida carnosísima.

«Homenaje a la vejez»
Madrid 5, a las once noche.
Dicen de Barcelona, que en San Sadur de
Noya se celebró hoy con brillantez extror-
dinaría el «Homenaje a la vejez», organizado
por la Caja de Pensiones. Al acto, asistió el go-
bernador civil Sr. Andrade, el obispo doctor
Reig y otras autoridades.
Terminado el homenaje, se procedió al re-
parto de libretas.

Declaraciones de Malquiados Alvarez
Madrid 5, a las 11:10 noche.
Comunican de Cádiz que hoy llegó a dicha
capital D. Malquiados Alvarez, acompañado

del jefe provincial del partido reformista señor
Pifreño, el diputado Sr. Valdeés y otros amigos
políticos. Visitó el Museo Iológico el tem-
plo de San Felipe y otros nobles recun-
tamientos.
Interrogado acerca de la actual guerra eu-
ropea, hizo el Sr. Alvarez interesantes declara-
ciones, afirmando que a España, política y
económicamente, le conviene mostrarse a igual
leal de los países aliados.
Añadió que tiene confianza absoluta en el
triunfo de los aliados, y que se opondrá siem-
pre a que se rompa la neutralidad de España,
pero seguirá creyendo que nuestra neutralidad
no debe ser pasiva, sino activa.
Acercos de la probable intervención de Ita-
lia, dijo el Sr. Alvarez que no cree en que le-
gue este caso, que considere a un verdadero ab-
surdo, pero agregó que si esta se realizara,
tiene la seguridad de que entonces, Inglaterra
y Francia pedirán a España una colaboración
activa, y solo en este momento deberíamos
romper nuestra neutralidad, y que hasta por
nuestra situación geográfica somos llamados a
simpatizar con la causa de los aliados.
El Sr. Alvarez no marchará a Granada,
como se dijo en un principio, sino que empre-
nde a mañana su viaje de regreso a Madrid.

De Castellón
Banquete a un diputado
Castellón 5, a las 11:45 noche.
En el amplio local de la Cooperativa Victo-
ria, se ha celebrado el banquete homenaje a
D. Tiburcio Martín por su último triunfo elec-
toral.
Ocuparon la presidencia el gobernador civil
Sr. Martín, el ex-diputado D. Vicente Cerezo,
los diputados provinciales conservadores y los
ex-aldeades y ex-diputados representantes de
los distritos de la provincia, asistiendo al ban-
quete 500 comensales de la provincia. Recibe-
ron las adhesiones de todos los pueblos y otras
valiosísimas, entre ellas, las del conde de Albay
y del diputado Sr. Fabié.
La banda de Bomberos amenizó el acto,
que resultó imponente, como no e ha celebra-
do otro en Castellón.
El diputado D. Luis Fabra, en nombre de
la comisión organizadora pronunció un elo-
cuente discurso, ofreciendo el banquete al jefe
provincial del partido, que ha reurgido, pro-
bando su vitalidad y potencia, que le ne-
garon.
El gobernador también habló, ensalzando
la personalidad de D. Tiburcio Martín, consti-
tuyendo el triunfo de éste como un triunfo ver-
dad y un acto de justicia contra los detracto-
res del político honrado.
El Sr. Martín, muy emocionado, declinó los
elogios y honores en el gran partido conserva-
dor, recordando su abnegación y lealtad ante
las órdenes del gobierno en distintas ocasiones,
y terminó solicitando del gobernador, que al
comunicar al gobierno este acto, intercediese
para que sean atendidos en sus peticiones los
conservadores de Castellón.
El Sr. Martín fue muy aplaudido, termi-
nando el acto con vivas al Rey, a España, el
partido conservador y a D. Tiburcio Martín,
ejecutando la mencionada banda la Marcha
Real, que oyeron los comensales de pie.
El gobernador y el Sr. Martín fueron acom-
pañados hasta su residencia y domicilio, por
los concurrentes al acto.

Combinación de gobernadores
Madrid 5, a las 11:15 noche.
Los gobernadores civiles de San Sebastián
y Soria confederaron hoy con el ministro de
la Gobernación. A pesar de la rotunda negati-
va del Sr. Sánchez Guerra, los bien informados
aseguran que no tardará en hacerse una pe-
queña combinación de gobernadores.

Nuevo ministro
Madrid 5, a las 11:20 noche.
Mañana, a las doce, presentará sus cartas
credenciales a Su Majestad, el nuevo ministro
plenipotenciario de la república de Santo Do-
mingo, en Madrid, D. Julio María Cestero.

Las Obligaciones del Tesoro.
Madrid 5, a las 11:25 noche.
Hoy se han hecho suscripciones de Obligaciones
del Tesoro por valor de 913 500 pesetas. Esta
cantidad, unida a la recaudada anteriormente,
da un total de 53 785 000 pesetas.

El ministro de Hacienda
Madrid 5, a las 11:35 noche.
Dicen de Sevilla que el ministro de Ha-
cienda marchó hoy a Madrid. Antes de partir,
y ocupándose de la guerra en una conversa-
ción, dijo que si los aliados llegaran a conse-
guir su objeto en los Dardanelos, y tomaran
posesión del Estrecho, forzando el paso, ello
redundería en beneficio del comercio, pues en-
tonces se daría salida a los artículos que Ru-
sia tiene estancados todavía.

EL DÍA TAURINO
Madrid 5, a las 11:40 noche.
EN MADRID
Cinco toros de Salas y tres de Benjumea,
para Pastor, Rafael y Joselito Gallo, y Bel-
monte.
Gran gentío. La Infanta Isabel ocupa el
palco regio.
Primer.—De Benjumea. Se corrió cinco
veces a los dos tandas, propiamente tres tumbos
y mata dos jacos.
Pastor comienza ceñido y valiente, con pa-
ses naturales y por alto, cosechando palmas.
Aprovechando, se tira a matar y deja media
estocada tendida y atravesada de teloneros y
una estocada contraria a (Silencio).
Segundo.—De Salas Rafael, luchando con
el viento, da cinco volteretas muy artificiosas;
pero en la última pierde la pañoña y busca el
olivo (División de opiniones) El de Salas
segunda cinco puyas por tres caídas y un ca-
ballo muerto.
Rafael realiza una faena inteligentísima
para arreglar la cabeza del toro, que es de ou-
dad. Intenta tirarse varias veces, pero no se
decide, y además hace algunas españitas. Por
fin, aprovecha y deja media delantera (Pal-
mas y pitos) Termina descabellando a pulso.
Tercero.—Recibe cinco varas y propiamente
tres caídas Joselito pone tres pares de bande-
rillas a cual mejor: uno al cambio, otro al
cuarto y otro al sego. Con la muleta está
también Joselito monumental Ramata al toro
de una estocada desprendida. (Ovación.)
Cuarto.—Se le retira al corral por cuarto.
Cuarto bis.—Belmonte da unas verónicas
soberbias. (Ovación.) Aguarda el toro cinco
varas sin consecuencias. Belmonte, ceñido y
temerario, realiza una labor estupenda. Con la
espátula un metisaco muy toyo y un pinchazo
muy melo. Recibe un aviso y el toro dobla.
(Pitos)
Quinto.—Acosta cinco sangría por tres
caídas y un caballo para el arrastre. Vicente
Pastor muleta movido y desconfiado, y se
desahoga del animal de un estocazo. (Silencio.)
Sexto.—Feguelo. El público protesta. Ra-
fael intenta veroniquear, pero desiste, ante la
actitud de los espectadores. Con cuatro varas,
por dos caídas y dos caballos muertos, para-
mo el segundo toro. Rafael ofrece los palos
a su hermano, pero como el público arrea
en sus protestas, el calvo desiste de bande-
rillar.
Con la muleta hace una faena muy movida
y desconfiada. Larga un metisaco un pinchazo
malo y media estocada caída. Descabella a
pulso. (Pitos)
Séptimo.—De Salas Calisto cuarta un buen
par. El Gallo dice otro delantero. En los me-
dios realiza Joselito una faena de valiente;
pero como abusa de los pases por bajo, el pú-
blico silba. Deja una estocada caída y pagada.
Al primer golpe de desahogado se tambalea el
bicho, pero aún ha de darle seis ó siete con la
puntilla (Pitos)
Octavo.—De Benjumea Belmonte, ayuda
de por siete mil pesetas realiza una faena
sosa, perdiendo el trazo una vez. Da un pin-
chazo malo y una delantera.

El torpedero núm. 1.
Madrid 5, a las 10:55 noche.
Comunican de Tortosa que hoy salió, con
rumbo a Cartagena, el torpedero núm. 1. La
multitud que ocupaba las dos orillas del Ebro,
tributo al buque una d'esp dida carnosísima.

«Homenaje a la vejez»
Madrid 5, a las once noche.
Dicen de Barcelona, que en San Sadur de
Noya se celebró hoy con brillantez extror-
dinaría el «Homenaje a la vejez», organizado
por la Caja de Pensiones. Al acto, asistió el go-
bernador civil Sr. Andrade, el obispo doctor
Reig y otras autoridades.
Terminado el homenaje, se procedió al re-
parto de libretas.

Declaraciones de Malquiados Alvarez
Madrid 5, a las 11:10 noche.
Comunican de Cádiz que hoy llegó a dicha
capital D. Malquiados Alvarez, acompañado

del jefe provincial del partido reformista señor
Pifreño, el diputado Sr. Valdeés y otros amigos
políticos. Visitó el Museo Iológico el tem-
plo de San Felipe y otros nobles recun-
tamientos.
Interrogado acerca de la actual guerra eu-
ropea, hizo el Sr. Alvarez interesantes declara-
ciones, afirmando que a España, política y
económicamente, le conviene mostrarse a igual
leal de los países aliados.
Añadió que tiene confianza absoluta en el
triunfo de los aliados, y que se opondrá siem-
pre a que se rompa la neutralidad de España,
pero seguirá creyendo que nuestra neutralidad
no debe ser pasiva, sino activa.
Acercos de la probable intervención de Ita-
lia, dijo el Sr. Alvarez que no cree en que le-
gue este caso, que considere a un verdadero ab-
surdo, pero agregó que si esta se realizara,
tiene la seguridad de que entonces, Inglaterra
y Francia pedirán a España una colaboración
activa, y solo en este momento deberíamos
romper nuestra neutralidad, y que hasta por
nuestra situación geográfica somos llamados a
simpatizar con la causa de los aliados.
El Sr. Alvarez no marchará a Granada,
como se dijo en un principio, sino que empre-
nde a mañana su viaje de regreso a Madrid.

De Castellón
Banquete a un diputado
Castellón 5, a las 11:45 noche.
En el amplio local de la Cooperativa Victo-
ria, se ha celebrado el banquete homenaje a
D. Tiburcio Martín por su último triunfo elec-
toral.
Ocuparon la presidencia el gobernador civil
Sr. Martín, el ex-diputado D. Vicente Cerezo,
los diputados provinciales conservadores y los
ex-aldeades y ex-diputados representantes de
los distritos de la provincia, asistiendo al ban-
quete 500 comensales de la provincia. Recibe-
ron las adhesiones de todos los pueblos y otras
valiosísimas, entre ellas, las del conde de Albay
y del diputado Sr. Fabié.
La banda de Bomberos amenizó el acto,
que resultó imponente, como no e ha celebra-
do otro en Castellón.
El diputado D. Luis Fabra, en nombre de
la comisión organizadora pronunció un elo-
cuente discurso, ofreciendo el banquete al jefe
provincial del partido, que ha reurgido, pro-
bando su vitalidad y potencia, que le ne-
garon.
El gobernador también habló, ensalzando
la personalidad de D. Tiburcio Martín, consti-
tuyendo el triunfo de éste como un triunfo ver-
dad y un acto de justicia contra los detracto-
res del político honrado.
El Sr. Martín, muy emocionado, declinó los
elogios y honores en el gran partido conserva-
dor, recordando su abnegación y lealtad ante
las órdenes del gobierno en distintas ocasiones,
y terminó solicitando del gobernador, que al
comunicar al gobierno este acto, intercediese
para que sean atendidos en sus peticiones los
conservadores de Castellón.
El Sr. Martín fue muy aplaudido, termi-
nando el acto con vivas al Rey, a España, el
partido conservador y a D. Tiburcio Martín,
ejecutando la mencionada banda la Marcha
Real, que oyeron los comensales de pie.
El gobernador y el Sr. Martín fueron acom-
pañados hasta su residencia y domicilio, por
los concurrentes al acto.

Combinación de gobernadores
Madrid 5, a las 11:15 noche.
Los gobernadores civiles de San Sebastián
y Soria confederaron hoy con el ministro de
la Gobernación. A pesar de la rotunda negati-
va del Sr. Sánchez Guerra, los bien informados
aseguran que no tardará en hacerse una pe-
queña combinación de gobernadores.

Nuevo ministro
Madrid 5, a las 11:20 noche.
Mañana, a las doce, presentará sus cartas
credenciales a Su Majestad, el nuevo ministro
plenipotenciario de la república de Santo Do-
mingo, en Madrid, D. Julio María Cestero.

Las Obligaciones del Tesoro.
Madrid 5, a las 11:25 noche.
Hoy se han hecho suscripciones de Obligaciones
del Tesoro por valor de 913 500 pesetas. Esta
cantidad, unida a la recaudada anteriormente,
da un total de 53 785 000 pesetas.

El ministro de Hacienda
Madrid 5, a las 11:35 noche.
Dicen de Sevilla que el ministro de Ha-
cienda marchó hoy a Madrid. Antes de partir,
y ocupándose de la guerra en una conversa-
ción, dijo que si los aliados llegaran a conse-
guir su objeto en los Dardanelos, y tomaran
posesión del Estrecho, forzando el paso, ello
redundería en beneficio del comercio, pues en-
tonces se daría salida a los artículos que Ru-
sia tiene estancados todavía.

EL DÍA TAURINO
Madrid 5, a las 11:40 noche.
EN MADRID
Cinco toros de Salas y tres de Benjumea,
para Pastor, Rafael y Joselito Gallo, y Bel-
monte.
Gran gentío. La Infanta Isabel ocupa el
palco regio.
Primer.—De Benjumea. Se corrió cinco
veces a los dos tandas, propiamente tres tumbos
y mata dos jacos.
Pastor comienza ceñido y valiente, con pa-
ses naturales y por alto, cosechando palmas.
Aprovechando, se tira a matar y deja media
estocada tendida y atravesada de teloneros y
una estocada contraria a (Silencio).
Segundo.—De Salas Rafael, luchando con
el viento, da cinco volteretas muy artificiosas;
pero en la última pierde la pañoña y busca el
olivo (División de opiniones) El de Salas
segunda cinco puyas por tres caídas y un ca-
ballo muerto.
Rafael realiza una faena inteligentísima
para arreglar la cabeza del toro, que es de ou-
dad. Intenta tirarse varias veces, pero no se
decide, y además hace algunas españitas. Por
fin, aprovecha y deja media delantera (Pal-
mas y pitos) Termina descabellando a pulso.
Tercero.—Recibe cinco varas y propiamente
tres caídas Joselito pone tres pares de bande-
rillas a cual mejor: uno al cambio, otro al
cuarto y otro al sego. Con la muleta está
también Joselito monumental Ramata al toro
de una estocada desprendida. (Ovación.)
Cuarto.—Se le retira al corral por cuarto.
Cuarto bis.—Belmonte da unas verónicas
soberbias. (Ovación.) Aguarda el toro cinco
varas sin consecuencias. Belmonte, ceñido y
temerario, realiza una labor estupenda. Con la
espátula un metisaco muy toyo y un pinchazo
muy melo. Recibe un aviso y el toro dobla.
(Pitos)
Quinto.—Acosta cinco sangría por tres
caídas y un caballo para el arrastre. Vicente
Pastor muleta movido y desconfiado, y se
desahoga del animal de un estocazo. (Silencio.)
Sexto.—Feguelo. El público protesta. Ra-
fael intenta veroniquear, pero desiste, ante la
actitud de los espectadores. Con cuatro varas,
por dos caídas y dos caballos muertos, para-
mo el segundo toro. Rafael ofrece los palos
a su hermano, pero como el público arrea
en sus protestas, el calvo desiste de bande-
rillar.
Con la muleta hace una faena muy movida
y desconfiada. Larga un metisaco un pinchazo
malo y media estocada caída. Descabella a
pulso. (Pitos)
Séptimo.—De Salas Calisto cuarta un buen
par. El Gallo dice otro delantero. En los me-
dios realiza Joselito una faena de valiente;
pero como abusa de los pases por bajo, el pú-
blico silba. Deja una estocada caída y pagada.
Al primer golpe de desahogado se tambalea el
bicho, pero aún ha de darle seis ó siete con la
puntilla (Pitos)
Octavo.—De Benjumea Belmonte, ayuda
de por siete mil pesetas realiza una faena
sosa, perdiendo el trazo una vez. Da un pin-
chazo malo y una delantera.

El torpedero núm. 1.
Madrid 5, a las 10:55 noche.
Comunican de Tortosa que hoy salió, con
rumbo a Cartagena, el torpedero núm. 1. La
multitud que ocupaba las dos orillas del Ebro,
tributo al buque una d'esp dida carnosísima.

«Homenaje a la vejez»
Madrid 5, a las once noche.
Dicen de Barcelona, que en San Sadur de
Noya se celebró hoy con brillantez extror-
dinaría el «Homenaje a la vejez», organizado
por la Caja de Pensiones. Al acto, asistió el go-
bernador civil Sr. Andrade, el obispo doctor
Reig y otras autoridades.
Terminado el homenaje, se procedió al re-
parto de libretas.

Declaraciones de Malquiados Alvarez
Madrid 5, a las 11:10 noche.
Comunican de Cádiz que hoy llegó a dicha
capital D. Malquiados Alvarez, acompañado

del jefe provincial del partido reformista señor
Pifreño, el diputado Sr. Valdeés y otros amigos
políticos. Visitó el Museo Iológico el tem-
plo de San Felipe y otros nobles recun-
tamientos.
Interrogado acerca de la actual guerra eu-
ropea, hizo el Sr. Alvarez interesantes declara-
ciones, afirmando que a España, política y
económicamente, le conviene mostrarse a igual
leal de los países aliados.
Añadió que tiene confianza absoluta en el
triunfo de los aliados, y que se opondrá siem-
pre a que se rompa la neutralidad de España,
pero seguirá creyendo que nuestra neutralidad
no debe ser pasiva, sino activa.
Acercos de la probable intervención de Ita-
lia, dijo el Sr. Alvarez que no cree en que le-
gue este caso, que considere a un verdadero ab-
surdo, pero agregó que si esta se realizara,
tiene la seguridad de que entonces, Inglaterra
y Francia pedirán a España una colaboración
activa, y solo en este momento deberíamos
romper nuestra neutralidad, y que hasta por
nuestra situación geográfica somos llamados a
simpatizar con la causa de los aliados.
El Sr. Alvarez no marchará a Granada,
como se dijo en un principio, sino que empre-
nde a mañana su viaje de regreso a Madrid.

De Castellón
Banquete a un diputado
Castellón 5, a las 11:45 noche.
En el amplio local de la Cooperativa Victo-
ria, se ha celebrado el banquete homenaje a
D. Tiburcio Martín por su último triunfo elec-
toral.
Ocuparon la presidencia el gobernador civil
Sr. Martín, el ex-diputado D. Vicente Cerezo,
los diputados provinciales conservadores y los
ex-aldeades y ex-diputados representantes de
los distritos de la provincia, asistiendo al ban-
quete 500 comensales de la provincia. Recibe-
ron las adhesiones de todos los pueblos y otras
valiosísimas, entre ellas, las del conde de Albay
y del diputado Sr. Fabié.
La banda de Bomberos amenizó el acto,
que resultó imponente, como no e ha celebra-
do otro en Castellón.
El diputado D. Luis Fabra, en nombre de
la comisión organizadora pronunció un elo-
cuente discurso, ofreciendo el banquete al jefe
provincial del partido, que ha reurgido, pro-
bando su vitalidad y potencia, que le ne-
garon.
El gobernador también habló, ensalzando
la personalidad de D. Tiburcio Martín, consti-
tuyendo el triunfo de éste como un triunfo ver-
dad y un acto de justicia contra los detracto-
res del político honrado.
El Sr. Martín, muy emocionado, declinó los
elogios y honores en el gran partido conserva-
dor, recordando su abnegación y lealtad ante
las órdenes del gobierno en distintas ocasiones,
y terminó solicitando del gobernador, que al
comunicar al gobierno este acto, intercediese
para que sean atendidos en sus peticiones los
conservadores de Castellón.
El Sr. Martín fue muy aplaudido, termi-
nando el acto con vivas al Rey, a España, el
partido conservador y a D. Tiburcio Martín,
ejecutando la mencionada banda la Marcha
Real, que oyeron los comensales de pie.
El gobernador y el Sr. Martín fueron acom-
pañados hasta su residencia y domicilio, por
los concurrentes al acto.

Combinación de gobernadores
Madrid 5, a las 11:15 noche.
Los gobernadores civiles de San Sebastián
y Soria confederaron hoy con el ministro de
la Gobernación. A pesar de la rotunda negati-
va del Sr. Sánchez Guerra, los bien informados
aseguran que no tardará en hacerse una pe-
queña combinación de gobernadores.

Nuevo ministro
Madrid 5, a las 11:20 noche.
Mañana, a las doce, presentará sus cartas
credenciales a Su Majestad, el nuevo ministro
plenipotenciario de la república de Santo Do-
mingo, en Madrid, D. Julio María Cestero.

Las Obligaciones del Tesoro.
Madrid 5, a las 11:25 noche.
Hoy se han hecho suscripciones de Obligaciones
del Tesoro por valor de 913 500 pesetas. Esta
cantidad, unida a la recaudada anteriormente,
da un total de 53 785 000 pesetas.

El ministro de Hacienda
Madrid 5, a las 11:35 noche.
Dicen de Sevilla que el ministro de Ha-
cienda marchó hoy a Madrid. Antes de partir,
y ocupándose de la guerra en una conversa-
ción, dijo que si los aliados llegaran a conse-
guir su objeto en los Dardanelos, y tomaran
posesión del Estrecho, forzando el paso, ello
redundería en beneficio del comercio, pues en-
tonces se daría salida a los artículos que Ru-
sia tiene estancados todavía.

EL DÍA TAURINO
Madrid 5, a las 11:40 noche.
EN MADRID
Cinco toros de Salas y tres de Benjumea,
para Pastor, Rafael y Joselito Gallo, y Bel-
monte.
Gran gentío. La Infanta Isabel ocupa el
palco regio.
Primer.—De Benjumea. Se corrió cinco
veces a los dos tandas, propiamente tres tumbos
y mata dos jacos.
Pastor comienza ceñido y valiente, con pa-
ses naturales y por alto, cosechando palmas.
Aprovechando, se tira a matar y deja media
estocada tendida y atravesada de teloneros y
una estocada contraria a (Silencio).
Segundo.—De Salas Rafael, luchando con
el viento, da cinco volteretas muy artificiosas;
pero en la última pierde la pañoña y busca el
olivo (División de opiniones) El de Salas
segunda cinco puyas por tres caídas y un ca-
ballo muerto.
Rafael realiza una faena inteligentísima
para arreglar la cabeza del toro, que es de ou-
dad. Intenta tirarse varias veces, pero no se
decide, y además hace algunas españitas. Por
fin, aprovecha y deja media delantera (Pal-
mas y pitos) Termina descabellando a pulso.
Tercero.—Recibe cinco varas y propiamente
tres caídas Joselito pone tres pares de bande-
rillas a cual mejor: uno al cambio, otro al
cuarto y otro al sego. Con la muleta está
también Joselito monumental Ramata al toro
de una estocada desprendida. (Ovación.)
Cuarto.—Se le retira al corral por cuarto.
Cuarto bis.—Belmonte da unas verónicas
soberbias. (Ovación.) Aguarda el toro cinco
varas sin consecuencias. Belmonte, ceñido y
temerario, realiza una labor estupenda. Con la
espátula un metisaco muy toyo y un pinchazo
muy melo. Recibe un aviso y el toro dobla.
(Pitos)
Quinto.—Acosta cinco sangría por tres
caídas y un caballo para el arrastre. Vicente
Pastor muleta movido y desconfiado, y se
desahoga del animal de un estocazo. (Silencio.)
Sexto.—Feguelo. El público protesta. Ra-
fael intenta veroniquear, pero desiste, ante la
actitud de los espectadores. Con cuatro varas,
por dos caídas y dos caballos muertos, para-
mo el segundo toro. Rafael ofrece los palos
a su hermano, pero como el público arrea
en sus protestas, el calvo desiste de bande-
rillar.
Con la muleta hace una faena muy movida
y desconfiada. Larga un metisaco un pinchazo
malo y media estocada caída. Descabella a
pulso. (Pitos)
Séptimo.—De Salas Calisto cuarta un buen
par. El Gallo dice otro delantero. En los me-
dios realiza Joselito una faena de valiente;
pero como abusa de los pases por bajo, el pú-
blico silba. Deja una estocada caída y pagada.
Al primer golpe de desahogado se tambalea el
bicho, pero aún ha de darle seis ó siete con la
puntilla (Pitos)
Octavo.—De Benjumea Belmonte, ayuda
de por siete mil pesetas realiza una faena
sosa, perdiendo el trazo una vez. Da un pin-
chazo malo y una delantera.

El torpedero núm. 1.
Madrid 5, a las 10:55 noche.
Comunican de Tortosa que hoy salió, con
rumbo a Cartagena, el torpedero núm. 1. La
multitud que ocupaba las dos orillas del Ebro,
tributo al buque una d'esp dida carnosísima.

«Homenaje a la vejez»
Madrid 5, a las once noche.
Dicen de Barcelona, que en San Sadur de
Noya se celebró hoy con brillantez extror-
dinaría el «Homenaje a la vejez», organizado
por la Caja de Pensiones. Al acto, asistió el go-
bernador civil Sr. Andrade, el obispo doctor
Reig y otras autoridades.
Terminado el homenaje, se procedió al re-
parto de libretas.

Declaraciones de Malquiados Alvarez
Madrid 5, a las 11:10 noche.
Comunican de Cádiz que hoy llegó a dicha
capital D. Malquiados Alvarez, acompañado

